



Juillet 2023 N°23 B

Mairie de Beaujeu
52, Place de l'Hôtel de Ville
69430 BEAUJEU

Téléphone : 04 74 04 87 75
Messagerie :
mairie@beaujeu.fr
www.beaujeu.fr



Sylvain SOTTON
Maire de BEAUJEU



trèsBeaujolais

Aujourd'hui BEAUJEU

Quand en 2014, nous lancions l'agenda 2021 de la commune de Beaujeu, nous avons dû faire face à de nombreuses interrogations. L'agenda 21, Késako ? Il s'agissait simplement à l'entrée dans le 21^{ème} siècle, d'avoir un regard attentif sur chacune de nos actions, vues au travers du triple prisme de l'économie, de l'impact social et environnemental...

Nous avons alors adhéré à l'association « notre village terre d'avenir » qui nous a présenté un référentiel de 1000 questions nous permettant de nous assurer de nos bonnes pratiques. Depuis nous essayons de garder le cap en nous questionnant toujours sur la nature de nos projets.

Prenons l'exemple de la place des Sires de Beaujeu, derrière la Mairie, le souhait a été d'offrir un parking à proximité des commerces, accessible aux personnes à mobilité réduite. Les sols sont perméables (en dehors des circulations), les eaux sont récupérées par drainage dans une noue « végétalisée » où elles sont filtrées avant le rejet au milieu naturel. Des arbres sont plantés. Les pierres des murs abaissés (de 2,30 m à 1,10 m), pour retrouver des vues sur l'Ardières, ont été réutilisées pour créer des jardinières. Le secteur a reçu un des premiers éclairage leds... le parking est à proximité des transports en commun...

Ces nouvelles pratiques qui prennent en compte le développement durable, amènent à réfléchir à la rénovation des bâtiments : théâtre, écoles, salle du parc, médiathèque, mairie ont été rénovés, isolés, dotés de leds. Nous poursuivons avec le centre de loisir, le musée, la salle d'instruction de l'ex SDMIS.... Nous travaillons également sur les aménagements des espaces publics et sur les réseaux ...

2014-2023, en à peine dix ans le changement climatique s'impose à nous comme une réalité incontournable. Il est de plus en plus visible. Il ne peut plus être remis en question. Il suffit de regarder l'Ardières ou le ruisseau de fond Bidon (vers Sainte Angèle). Alors, même si la crise énergétique réduit notre capacité d'investissement, une certitude s'impose, il nous faut continuer à nous adapter, accélérer les transformations. Pour cela, il nous faut modifier nos pratiques : économiser l'eau, intégrer de nouveaux champs de compétences sur les énergies nouvelles... La communauté de communes nous accompagne sur ces grandes thématiques : plan climat, territoire à énergie positive, rénovation de l'habitat, plan mobilité pour favoriser les déplacements doux ou en transport en commun, plan alimentaire font partie de notre vocabulaire...

Continuer de nous remobiliser sur toutes ces questions et savoir utiliser nos atouts est une priorité. Ainsi, depuis le début des années 2000 nous avons vécu une crise dramatique de la viticulture avec une perte de plus de 250 ha de vignes sur les 370 existants... Les friches ont envahi notre environnement. Nous pouvons le voir comme une catastrophe mais aussi, paradoxalement, en certains lieux, comme une opportunité.

A Belleville il est évoqué de créer une ville bioclimatique pour se prémunir du réchauffement, reverdir la ville, dés-imperméabiliser les sols. Cela interroge... A Beaujeu, n'avons-nous pas naturellement un fonctionnement bioclimatique ? Une ville entourée d'un écrin de verdure, une rivière qui coule et apporte de la fraîcheur. Ne serait-ce pas cela la climatisation naturelle ?

Si nous nous attardons sur la canicule de 2022 ou celle que nous venons de traverser, je n'ai pas le souvenir que la température redescendait si fortement la nuit, il y a vingt ans, les vignes étaient désherbées, les pierres affleuraient sur le terrain, emmagasinaient la chaleur qui était restituée la nuit. Pour avoir de la fraîcheur il fallait monter plus haut, aux Ardillats, là où la verdure apportait une certaine fraîcheur à la nuit tombée.

Forts de ce constat, il nous faut agir, sauvegarder cette couverture verte, cette zone tampon, en bordure de la ville. Cela nécessitera aussi de nouvelles responsabilités, il faudra entretenir cet espace, assurer la défense incendie...

Si de nouveaux défis sont à relever, les lois ne semblent plus adaptées. D'un côté, il faut densifier les villes et construire le moindre bout de parcelles pour limiter l'extension urbaine, de l'autre il faudrait « re-naturer » les espaces. Cela relève souvent du vœu pieu puisque dans nos coeurs de village, il y a souvent trop de réseaux pour ajouter des arbres. Dés-imperméabiliser les sols s'avère également difficile sans envoyer de l'humidité dans les fondations des immeubles. Pour les particuliers, il importe déjà de planter des espèces feuillues pour se protéger aux heures chaudes.

Le Plan de protection contre le risque Inondation va lui aussi nous contraindre... surtout avec les marges de sécurité prises par les autorités, mais des phénomènes de plus en plus violents apparaissent... Ne devons nous pas être sur nos gardes et prévoir même l'exceptionnel ! Ce sont tous ces nouveaux défis que nous allons devoir relever...

Sylvain SOTTON - Maire de Beaujeu

L'actualité, en bref...

Des économies obligatoires

Pour en revenir à l'actualité, nous pouvons vous remercier pour les efforts consentis en raison de la crise de l'énergie !

Dans l'urgence, nous avons dû prendre des mesures radicales, baisser les températures des salles, couper l'éclairage nocturne, très tôt, cela nous permettant de franchir le cap mais notre capacité

d'investissement annuel ayant été réduite des deux tiers, il nous faudra donc étaler ou retarder certains projets sur du plus long terme pour faire face à cette situation inédite.

Pour 2024, nous devons être conscients que nous ne retrouverons pas les tarifs d'avant la crise, même si, a priori, la situation apparaît comme moins catastrophique que celle de 2023.

Rétablissement quelques vérités !

La Mairie ne voulait pas que l'on chauffe pendant les conscrits !

Pour des raisons de coût de chauffage le Maire a demandé en novembre 2022 à ce que la fête les conscrits soit décalée le plus tard possible. En effet, le coût énergétique estimé à 500 € historiquement, aurait pu atteindre 2000 € (en référence au premier contrat gaz signé en octobre 2022 pour la salle des petits Beaujolais -ex bibliothèque-). Suite à la volonté des conscrits de maintenir la date en mars, il a été décidé par le conseil municipal qu'une somme de 500 € serait allouée aux charges de chauffage et que le reste devrait être assumé par l'organisation (La salle ayant été mis en led depuis longtemps il n'a pas été prévu de forfait électrique). Entre temps, un nouveau contrat, reprenant l'ensemble des bâtiments a pu être signé limitant l'augmentation à 200 % (voir le dernier Bulletin municipal).

Heureusement les conditions climatiques ont été favorables.

De plus, le forfait a été calculé sur la semaine des conscrits à une période où les économies n'étaient pas de mise puisque la salle était souvent chauffée lors de la mise en place des décos ! En faisant attention, le forfait de 500 € a ainsi permis de couvrir une bonne partie de la fête des classes en 3 qui n'ont eu que 440 € à débourser. La commune a également pris en charge l'éclairage public de la ville pendant toute la fête (150 € d'électricité environ).

Pourquoi il n'y avait pas de d'auto tamponneuse pour les conscrits !

Les conscrits des 3 ont choisi le quatrième week-end de mars alors qu'habituellement c'était le troisième. Les forains ont préféré se rendre sur d'autres manifestations, où ils sont habituellement attendus à cette date, mais ils n'ont pas prévenu.

Malgré ces péripéties, la fête fut belle, bien organisée, avec une participation record au banquet et c'est bien cela l'important !

Annulation du feu d'artifices

Alors que les conditions météorologiques semblaient bonnes, plusieurs alertes sont arrivées de la Préfecture successivement : Alerte jaune orage et grêle puis alerte jaune vents violents. Les artificiers n'ont pas voulu prendre le risque. La carte radar montrait que nous serions concernés par l'arrivée de la masse nuageuse à partir de 21 h 30 - 22 h. De plus, au centre, une zone rouge prévoyait les plus fortes précipitations et des impacts de foudre vers 22 h 30.

Les guinguettes ont pris la décision de s'installer au théâtre, ce que beaucoup n'ont pas compris. Peu à peu, ceux qui suivaient

l'avancée de l'orage sur l'application « météo 24 » ont vu le flux de diviser en deux, l'un déviant sa course sur le Val de Saône, l'autre partant en direction de la Vallée d'Azergues puis Deux-Grosnes, puis Mâcon. Au final l'orage nous aura épargné.

Certains esprits chagrin se plaignent sur les réseaux sociaux de cette annulation. Nous les comprenons !

Nous sommes d'ailleurs certains que les mêmes auraient été outragés si un arbre, la foudre ou les grêlons de 5 cm leur étaient tombés dessus ! Les médias s'en sont faits l'écho, le Mâconnais a été ravagé. C'était le même orage... cela aurait pu être pour nous !

Le festival des Sires de Beaujeu

Les festivités se sont bien déroulées, exposants, visiteurs, tout le monde avait l'air heureux de ces deux jours de fête.

Après une première édition marquée par la covid, une deuxième interrompue par un violent orage dès le samedi à 17 h et des pluies incessantes le dimanche, le festival 2023 a été exemplaire et démontre si besoin était que l'événement peut s'installer comme une des festivités marquantes du Beaujolais.

Comme à l'habitude, la conférence a été d'un très bon niveau, rappelant le rôle des Sires de Beaujeu dans l'histoire de France. Cette année, Geneviève Bellache, professeure agrégée d'histoire a mis en évidence l'expansion de l'ordre de Cluny et la montée en puissance de la famille des Beaujeu entre le X et le XV siècle.

Le concert a également enchanté les cœurs et l'âme. Les enfants et les adultes de la Maitrise de la Primatiale de Lyon ont évolué en plusieurs point du Chœur jouant des sonorités exceptionnelles de l'église, pour finir par des allers et venues dans la nef en canon d'un plus bel effet. Envoutant !



Et que dire de la visite virtuelle de Cluny 3 à la médiathèque. La guide conférencière a su nous épater avec la beauté de ce site qui était le plus grand du monde chrétien avant l'édification de Saint Pierre de Rome... Les visites organisées par Jean-Pierre Guillot, nous ont permis de (re)découvrir la géologie locale notamment en identifiant les pierres des Sires de Beaujeu (schiste à grenats ayant servi dans l'édification du château) dans les murs des bâtiments de la ville ou sur le site d'extraction.

Vivement l'édition 2024 !

En Bref : les travaux à venir...

Notre responsabilité d'élus est de créer des équipements, de rénover les espaces publics, d'améliorer les conditions de vie.

Jusqu'à présent quatre dossiers d'investissement étaient en souffrance. Certains voient le bout du tunnel...

Force est de constater que la situation est de plus en plus compliquée, les normes, la bureaucratie, le manque de moyens financiers n'arrangent rien mais nous poursuivons notre mission et nous pouvons nous réjouir de bonnes nouvelles...

Le centre de loisirs

Depuis longtemps, nous espérions pouvoir commencer la rénovation de ce bâtiment, contigu de l'école. La dernière subvention attendue de la Région nous a été allouée en juin dernier, l'appel d'offre puis le chantier vont pouvoir être lancés.

Il s'agit d'un projet d'envergure puisque nous rénovons entièrement le bâtiment, pour le remettre aux normes thermiques. Nous devons également reprendre les planchers ce qui nécessitera de délocaliser pour un temps les Resto du Coeur. Notre souhait est de poursuivre notre politique d'équipement de la commune avec pour but d'offrir des solutions aux familles de Beaujeu et du secteur qui travaillent.



L'Ascenseur de la Mairie

La Mairie, le Musée, le Comptoir Beaujolais ont besoin d'être mis en accessibilité mais nous nous heurtons à d'autres enjeux. Un ascenseur extérieur n'est pas accepté par les Architectes des Monuments de France. Les études techniques et structurelles démontrent que pour le mettre à l'intérieur des travaux colossaux seraient nécessaires afin de garantir la stabilité du bâtiment.

Nous étudions donc une nouvelle solution dans la cage d'escalier sans pour autant dénaturer le site. Cette solution permettrait d'avoir un moindre coût de gros œuvre, elle nécessiterait de déplacer la chaufferie et nous en profiterions pour la changer pour un équipement plus performant.

L'église



Il s'agit de refaire l'ensemble des toits des chapelles (zone bleue) et de profiter des échafaudages pour reprendre les façades et tous les vitraux. Notre souhait est de mettre en valeur ce monument, témoinage de la naissance du Beaujolais dans notre capitale historique.

Tous les financements sont réunis, ou presque... Nous avons pu obtenir une aide de l'Etat et, quand nous aurons le résultat de l'appel d'offre, nous pourrons solliciter l'aide de la Direction Régionale des Affaires Culturelles (qui nous est réservée). Cette dernière conditionne l'aide de la Région Auvergne Rhône Alpes. Cette rénovation devrait ainsi pouvoir recueillir un financement de l'ordre de 70 %. Notre souhait est de terminer tous les extérieurs pour que l'ensemble vieillisse uniformément.

Parallèlement, nous sommes engagés dans une démarche de labellisation UNESCO avec les sites clunisiens européens. En plus du bâtiment, exceptionnel, nous souhaitons mettre en lumière les Sires de Beaujeu, alliés de la couronne de France, protecteurs de Cluny, à un moment où l'ordre se déployait en France, et dans plusieurs pays. Nous sommes là aux fondements de l'identité de l'Europe.

Nous travaillons avec plusieurs universités, de Lyon mais aussi la Sorbonne. Pour nous ce classement nous permettrait de gagner en notoriété, d'attirer plus de tourisme.

Les anciens locaux du SDMIS

Peu à peu nous restructurons le site. Les vestiaires sont réutilisés pour les agents communaux (vestiaires, douches, salle de repos, mais aussi magasin de pièces détachées). Dans les garages, sous la salle du parc nous avons réuni les engins communaux après avoir revu l'isolation.

problèmes architecturaux avec les architectes des Bâtiments de France alors que tous les financements de l'opération sont réunis depuis plus d'un an....

Dans l'autre bâtiment, deux travées sont consacrées aux garages communaux et les deux autres sont progressivement aménagées pour faciliter la vie des associations : stockage de chaises, de tables, de plateaux, de matériel (Plancha, friteuse,...) aménagement d'une chambre froide et d'évier pour la vaisselle.



Il nous reste à aménager la grande salle, le bar et à reprendre les WC pour les adapter aux personnes à mobilité réduite. Si nous avons déjà repris le système de chauffage, nous souhaitons également reprendre l'isolation du bâtiment par l'extérieur (en plus de changer les menuiseries) mais là encore, nous nous heurtons à des

Actualité...

Le Fleurissement

Notre équipe de bénévoles s'est enrichie de trois personnes supplémentaires depuis cette année, ce qui la porte à 17 personnes, dont Jean-Marc AUFRANT qui entretient le parterre de rosiers du lotissement de Chavanne depuis des années.

La plantation des fleurs s'est déroulée le jeudi 11 mai avec toujours autant d'enthousiasme de la part de notre équipe et avec l'aide des agents communaux qui assurent l'arrosage quotidien.

Cette année, nous avons essayé de choisir un code couleur, bleu blanc rouge, devant la Mairie et la rue du Dr GIRAUD, en lien avec le passage du Tour de France le jeudi 13 juillet, ce qui n'est pas très simple, surtout pour la couleur bleue, et les conditions météorologiques.

Notre équipe a également nettoyé le muret le long de l'Ardières qui en avait bien besoin et le petit rond-point de la gare, entre autres... mais vous pouvez aussi contribuer à l'effort collectif si vous souhaitez que notre commune soit encore plus belle.



Des émeutes qui interrogent



Lecture du texte, de l'association des Maires de France, interpellant les pouvoirs publics et les citoyens...

Dernièrement, cet ordre républicain a été piétiné, j'ose croire plus par imbécilité que par conviction... Prenons garde cependant. N'oublions pas qu'en société la liberté individuelle s'arrête quand elle compromet celle des autres mais surtout, ne faisons pas non plus d'amalgame trop rapide : sur plus de 400 lieux d'émeutes plus de la moitié, ne sont pas en politique de la ville. Les causes sont donc à rechercher ailleurs : dans la désespoirance de la jeunesse, dans la faillite du système éducatif, de l'école peut-être, des parents certainement qui ont de lourdes responsabilités. Nos « autorités » devront trouver les réponses adéquates. A défaut, nous ferons le nid d'un système plus autoritaire qui nous privera tous de liberté... c'est d'ailleurs ce que souhaite les ennemis de la démocratie qu'ils soient de l'intérieur ou de l'extérieur et je pense à la Russie, par exemple. Dans nos territoires ruraux nous sommes peu touchés mais déjà des signes nous émeuvent. Pourquoi retrouver les fleurs arrachées, les pots renversés, des WC tagués de conneries infantiles. Quel sens donner à ces actes qui relèvent sans doute plus de la stupidité des individus que de la rébellion... Soyons tous sur le pont, solidaires pour sauvegarder les valeurs qui nous unissent aujourd'hui de Liberté d'Egalité et de Fraternité ».

Extrait du discours du Maire le 14 juillet 2023



L'offre culturelle s'étoffe

La commune souhaite continuer à enrichir l'offre culturelle que ce soit avec du théâtre (dont notre troupe locale du GRAAL), des conférences, des concerts, comme ceux proposés lors du festival des sires de Beaujeu ou avec les Amis de l'orgue.

Nous avons la chance d'avoir une église à la sonorité remarquable, un Théâtre qui offre de grandes possibilités, ce qui est rare pour une commune rurale. A nous tous de savoir profiter de ces atouts en participant le plus souvent possible aux spectacles proposés.

Prochainement, une offre de cinéma devrait nous être proposée. Plusieurs rendez-vous sont d'ores et déjà fixés au calendrier des fêtes (voir en fin de bulletin).

Dans le même temps, nous poursuivons le renouveau du Musée des Arts et traditions populaires. Vous pourrez d'ailleurs découvrir la richesse des collections, à la maison du terroir avec une nouvelle exposition et un nouvel artiste Xavier Noël, présent jusqu'au 31 décembre (entrée gratuite).

Prochainement, nous espérons pouvoir vous présenter un livret présentant tout le programme de l'année à venir.

Actualités...

Les ZaZous, sou des écoles publiques de Beaujeu

« Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ».

Voilà le crédo du nouveau bureau de l'association Les ZaZous, sou des écoles publiques de Beaujeu, association loi 1901 animée par des parents d'élèves bénévoles.



De gauche à droite : Billaud Bruno trésorier, Blanc Pauline Trésorière, Nicolle Noémie Vice présidente, Furtag Elodie Présidente

Pour plus d'informations contactez le bureau :

leszazousbeaujeu@outlook.fr

Et suivez nos actions sur le groupe Facebook

<https://www.facebook.com/groups/642396794007942>

Souscription pour rénover les tableaux de l'église Saint Nicolas

La commune de Beaujeu porte le projet de restauration de deux tableaux inscrits « Monuments historiques » :

- "La décollation de Saint Jean-Baptiste"
- "Les pèlerins d'Emmaüs"

Il s'agit de deux huiles sur toile, peintes entre la fin du 17^e et le début du 18^e siècle, provenant de l'église Saint-Nicolas de Beaujeu. Le chantier de restauration s'annonce conséquent. Afin de le financer, la commune lance un appel aux dons avec le soutien de la Fondation du Patrimoine.

Le lancement officiel de la collecte est prévu le vendredi 8 septembre 2023 à 18h30, au théâtre.

La soirée débutera par une **conférence présentant l'intérêt de ces œuvres ainsi que les enjeux de leur restauration** ; interventions menées par Carole Paret – conservatrice déléguée des antiquités et objets d'arts du département du Rhône, ainsi que Laetitia Prouvost et Louise Klein – restauratrices spécialisées dans les œuvres peintes.

Elle sera suivie de la signature officielle de la convention avec la **FONDATION DU PATRIMOINE** Fondation du Patrimoine, premier acteur national de la générosité en faveur du patrimoine. Reconnue d'utilité publique, elle offre une garantie de sécurité, une transparence financière et permet à vos dons d'être éligibles aux réductions d'impôts sur les revenus, la fortune immobilière et les sociétés.

Vu l'intérêt exceptionnel des œuvres la commune a déjà obtenu un soutien de la fondation Saint-Irénée de Lyon....



Nous comptons sur vous pour relayer largement cette invitation auprès de vos réseaux.

Un concert (avec don d'une partie des recettes) est organisé à l'église Saint Nicolas, le 17 septembre à 18 h, par les amis de l'orgue .

Ensemble, mobilisons-nous pour sauvegarder notre patrimoine .

Durant l'année scolaire, le sou organise des manifestations et des ventes dont le but est de créer des bénéfices au profit des élèves des écoles publiques de Beaujeu. Ainsi, il finance une partie des projets/ sorties scolaires.

Cette année 2022/2023, les ZaZous ont financé la sortie Cirque à Lyon pour la totalité des élèves de l'école élémentaire et la sortie à la chèvrerie de Claveisolles pour l'ensemble des élèves de l'école maternelle.

En effet, un bureau « tout frais » exerce depuis septembre 2022 et a pu faire ses preuves grâce à de nombreuses actions (bourse aux jouets, boum de noël, vente d'huîtres, vente de chocolats, vente de fromages, vente d'étiquettes).

Malgré la réussite de ces événements, l'association déplore un manque d'implication de la part des parents d'élèves et espère rallier à sa cause un maximum de nouveaux à la rentrée prochaine. Pour ce faire, rendez vous

Vendredi 22 septembre 19h30, salle du parc pour un AG'Péro

qui promet de donner le ton à une nouvelle année riche en projets ! Les autres dates à retenir sont :

- Concert Sonith le 6 Octobre 21h au théâtre
- Bourse aux jouets le 5 Novembre Salle du stade
- Vente de Noël le 23 décembre 10h au théâtre



Tableaux : crédit photo est le suivant : CRRCOA – Vesoul



Le Département du Rhône nous soutient...

LE DÉPARTEMENT DU RHÔNE AU SERVICE DE TOUS LES RHODANIENS

Le Département est compétent dans **4 grands domaines d'actions** - Solidarités, Éducation et attractivité, Politiques territoriales, Finances, Ressources et Développement durable - regroupant **12 politiques publiques**, pour un **budget global de 601,12 M€** (2022).

Le Rhône en chiffres :

-  52 collèges, 2M de repas/an
-  12 Maisons Familiales Rurales
-  3 600 km de sentiers balisés, 46 espaces naturels sensibles
-  1 musée, 80 000 visiteurs/an
-  2 médiathèques, 154 bibliothèques territoriales
-  249 M€/an dédiés aux solidarités, 40 000 prestations sociales/an
-  82 établissements d'accueil pour les seniors
-  36 établissements d'accueil du jeune enfant, 49 micro-crèches
-  4 M€/an de dotation au monde agricole
-  2 872 km de routes départementales, 1 700 ouvrages d'art
-  270 000 logements et locaux pros desservis par le haut débit d'ici fin 2022
-  105 M€ sur 6 ans investis dans des bâtiments scolaires basse consommation



208 communes



www.rhone.fr

LE SAVIEZ VOUS ?

Le Partenariat territorial permet de soutenir des investissements de proximité au service des Rhodaniens, d'accompagner, guider et conseiller, communes et intercommunalités dans leurs projets et de maintenir ou créer des milliers d'emplois. Ce sont ainsi 10 M€ qui sont budgétés, chaque année.

Depuis 2020, grâce à ce dispositif, le Rhône, 1^{er} partenaire des collectivités, a soutenu les projets suivants dans la commune de **BEAUJEU**

- Réaménagement de l'entrée de station de traitement des eaux usées
- Aménagement d'un parking rue Général Leclerc et sécurisation du collège
- Aménagement complémentaire des locaux du Centre Technique Municipal (ex SDMIS)



M. GUILLOTEAU Christophe

Canton de Brignais
Président du Conseil départemental



M. PRONCHÉRY Frédéric

Canton de Belleville-en-Beaujolais
Vice-Président délégué à l'environnement, aux nouvelles mobilités et au transport



Mme GEOFFRAY Évelyne

Canton de Belleville-en-Beaujolais
Conseillère départementale



Retour sur le Tour... de France

Une mobilisation remarquée...

Le 13 Juillet 2023 fera date en Beaujolais. A Beaujeu, comme ailleurs, c'était l'effervescence, beaucoup de personnes s'étaient mobilisées pour ce passage historique du Tour de France. A Beaujeu, depuis plusieurs week-ends, de nombreux bénévoles peignaient des vélos sur des supports aux couleurs des maillots : vert, blanc à pois rouge, jaune, blanc. Ces derniers ont été accrochés tout le long du parcours...



Les bénévoles des Sarmentelles ont réalisé une fresque géante à l'entrée de ville, près du supermarché, à l'emplacement habituel du grand chapiteau. L'œuvre, car on peut parler d'œuvre, signée : Alain Laforest (le président), Gérard Maitre, Maurice Grandjean, Eric Restier, Héric Jalade, Jean-Pierre Goget, Joseph Rampon. Toutes ces décos ont nécessité un travail colossal et chacun a espéré de belles images pour valoriser la capitale historique et le Beaujolais !



Crédits photos : Fabrice FERRER

Malheureusement ou heureusement, l'épreuve Beaujolaise a été si forte en intensités sportives que les commentaires se sont plus portés sur la course, relayant au second plan la beauté des paysages, les décos de nos villages. Franck Ferrand s'en est même excusé à l'approche de Beaujeu, qu'il a cependant pris le temps de beaucoup valoriser dans ses commentaires.

Mais rassurons-nous, ce travail n'a pas été vain, les images retransmises sur France 2 ne sont pas forcément celles qui sillonnent le monde entier. Plus de 7 caméras dont 3 hélicoptères sont en permanence sur la course, dans chaque pays les réalisateurs proposent leur propre montage. D'autres images du Beaujolais, d'autres commentaires ont donc été vus.

Pour tous, cela a été l'occasion de se retrouver : en bas de ville, le long du parcours et au centre-ville où une animation était prévue avec un sponsor du Tour de France : la banane de Guadeloupe et de Martinique (cocktails, dégustations, animations...) accompagnée d'un stand Senseo-Expresso. L'ensemble a été très apprécié. Place des Beaujolais, derrière la Mairie, tout était prêt pour accueillir le public : animation musicale avec « les pénitents », buvette, écran géant, food truck pour se restaurer, ont permis de patienter dans la convivialité et la bonne humeur pour ne rien manquer du passage de la caravane puis des coureurs...

Nous avons été nombreux à partager ce moment festif et historique dont nous garderons tous un excellent souvenir !

Une couverture médiatique exceptionnelle :

L'étape Roanne-Belleville-en-Beaujolais, en résumé

(sources CCSB en lien avec ASO) :

169 km de course, dont plus de 110km au cœur du Rhône et 100 km sur le territoire de la CCSB, ainsi que 9 des 10 crus du Beaujolais traversés par l'étape ;

Une étape remportée par l'espagnol Ion IZAGIRRE (Cofidis) en 3 : 51 : 42 (43.7km/h de moyenne) et un français en seconde position : Mathieu BURGAUDEAU (Total Energies) à 58 secondes ;

Une audience moyenne à plus de **3,85 millions de téléspectateurs** et 46,9% de part d'audience pour le direct après-midi France 2 ; avec un pic d'audience à plus de 5,46 millions de téléspectateurs et 57,7% de part d'audience à 17h18 à l'arrivée de Ion IZAGIRRE

Nos sites remarquables, nos crus, nos vignes, nos paysages ont bénéficié d'une visibilité à l'internationale en direct pour une centaine de pays, et une retransmission de l'étape dans 190 pays autour du monde !

Environnement

Le Tri

Depuis un an désormais, le tri est devenu plus simple : **tous vos emballages se trient**. Mais savez-vous pourquoi il est nécessaire que chacun joue le jeu ? Trier permet le recyclage de la majorité des emballages, ce qui contribue à réduire les émissions de gaz à effet de serre (GES), mais aussi à économiser les matières premières.

Trier permet aussi de réduire les coûts des collectivités et donc de maîtriser la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères que paye chaque ménage. En réduisant le volume des déchets incinérés, qui coûtent plus cher que les déchets triés. Le tri c'est également un vecteur de création de filières, et donc d'emplois.

Retrouvez sur les visuels les gestes à adopter pour bien trier. Pour plus d'informations : www.ccsb-saonebeaujolais.fr

Vous pouvez contacter le service Gestion des déchets de la CCSB par mail à dechets@ccsb-saonebeaujolais.fr et par téléphone au 04 74 66 18 24 (services techniques).

Les évolutions à prévoir :

Les collectivités doivent réfléchir dès maintenant à un mode de gestion des biodéchets. En effet, la Loi anti gaspillage pour une économie circulaire rend le tri à la source des biodéchets obligatoire au 1er janvier 2024.

La commune de Beaujeu, en lien avec la Communauté de Communes Saône-Beaujolais et la participation active des responsables des établissements scolaires a mis en service 2 points de collecte en direction des écoles. Les enfants, le personnel de cantine, un référent de site agent technique de la commune ont été sensibilisés à cette opération.

Les sites fonctionnent bien grâce à l'investissement de chacun.



Comment réduire ses déchets !



LES ASTUCES POUR BIEN TRIER !



<https://www.sytrival.com/> ou sur le site de ma collectivité



Demain, ce sera à vous de faire le tri de vos biodéchets. Vous pourrez profiter de ces bacs de compostage ou bien vous doter d'un composteur individuel. Si vous le souhaitez, vous pouvez passer commande à la CCSB. D'autres sites collectifs seront mis en place, répartis sur la commune.

Sans un effort collectif, les coûts de collecte et de traitement des déchets ne cesseront s'augmenter. Le montant de la taxe pourrait alors augmenter de manière très conséquente ! Avis à tous ceux qui ne font pas d'effort : pour ne pas alourdir les impôts de chacun et pour une plus grande équité, des contrôles des poubelles pourront être faits de manière aléatoire, avec d'importantes amendes à la clé pour ceux qui oublient les consignes et le tri !



Environnement

Soleil Beaujolais :

Une association d'intérêt général et citoyenne

Notre structure :

L'association a été créée en mai 2020 à la suite de réunions publiques organisées par la Communauté de Communes Saône-Beaujolais. Elle a pour but de sensibiliser les habitants à la consommation des énergies, d'orienter, conseiller et d'échanger sur la sobriété énergétique. L'association est d'intérêt territorial, avec une dynamique locale, une gouvernance partagée, un financement éthique et citoyen, et qui œuvre pour l'écologie. Sa gouvernance de forme collégiale est composée d'une douzaine de co-présidents, et ses activités sont structurées en différents groupes. Un partenariat a été régularisé avec la SCIC Solarcoop, installée à Mornant, pour développer des kits photovoltaïques en autoconsommation. Leur mission est de faciliter la mise en œuvre d'installations solaires photovoltaïques chez les particuliers.

Pour sensibiliser petits et grands, Soleil Beaujolais a créé :

- Le vélo soleil, producteur d'électricité. Il est relié à des lampes (halogènes/led) pour ressentir physiquement l'énergie à produire selon le type d'éclairage.
- Une maquette d'écovillage qui permet de modéliser de façon très ludique les besoins en énergie d'un village, les écogestes que l'on peut mettre en place.
- Des jeux de société qui permettent de prendre conscience de la consommation d'énergie de certains appareils, d'échanger sur nos pratiques à la maison et des écogestes simples à mettre en place.



En partenariat avec l'Agence Locale de la Transition Énergétique, l'association prête une mallette «éco-énergie» équipée d'appareils professionnels destinés à effectuer des mesures précises dans votre logement. Des Fresques du Climat sont programmées pour animer des ateliers ludiques de sensibilisation au changement climatique.

Soleil Beaujolais, c'est également une société de production d'électricité, une SAS qui s'inscrit dans les principes de l'Économie Sociale et Solidaire. Nous recherchons des toits sur le territoire, bien orientés, pour installer des panneaux photovoltaïques et créer de l'électricité localement et ainsi participer à la démarche Territoire Energie POSitive (TEPOS) de la CCSB.

Comment participer au projet ?

Rejoindre l'Association pour apporter votre énergie et vos compétences.

Adhérer à l'association en ligne : www.soleilbeaujolais.fr

Plus d'infos :

sur notre site : www.soleilbeaujolais.fr ; Facebook, par mail : contact@soleilbeaujolais.fr

et par téléphone 04 74 06 76 88



Ouverture de la Recyclerie

Après plus d'un an de travaux gérés par la Communauté de Communes Saône-Beaujolais, la boutique de la Recyclerie a ouvert ses portes samedi 24 juin.

Le site est géré par l'Abri, un atelier chantier d'insertion, et se situe à Lancié.

Vous pouvez apporter vos dons d'objets du mardi au samedi de 10 h à 12 h ainsi que le Mardi et jeudi de 13 h à 15 h 30, et le Mercredi et Samedi de 13 h à 17 h.

La vente est ouverte au public tous les mercredis et samedis de 13h à 17h30, à partir de cette date (sauf congés, fermeture annuelle et jours fériés)



Contact :

1405 route du Beaujolais
69220 Lancié

0474 06 18 20

contact@abri-recyclerie.fr

Les objets que je peux déposer : Appareils électriques et électroniques, mobilier et luminaires, livres, vaisselles décoration bibelots, DVD, vinyles, Textiles, articles de sport, matériel de bricolage et jardinage, jouets, jeux vidéos, accessoires de mode, bijoux...

Vie sociale et action culturelle :

A l'école Maternelle : Une année scolaire en contes !

Au cours de cette année scolaire 2022-2023, les enseignantes de l'école maternelle ont choisi de se consacrer aux contes traditionnels avec leurs personnages classiques : les princesses, les sorcières, les loups et autres animaux, les ogres...

Elles ont fait appel à une conteuse, Cathy Trufier, de la compagnie « La Caravane bien lunée »



qui est intervenue auprès des 3 classes de la Très Petite Section à la Grande Section au cours du mois de novembre.

Cette intervention a été co-financée par la Commune et la Communauté de Communes Saône Beaujolais, dans le cadre des projets Education Artistique et Culturelle.

Au programme, des contes d'hier et d'aujourd'hui, des contes d'autres pays et la découverte de sa grande collection de marionnettes ! Quelle joie de voir ces personnages prendre vie dans ses mains et avec sa voix !

Les élèves de Moyenne Section et Grande Section ont été initiés à la fabrication de marionnettes à partir de chaussettes et se sont amusés à leur tour à donner vie à leur petit personnage.

L'intervention s'est terminée début décembre avec un spectacle proposé par Cathy, au théâtre de Beaujeu, sur le thème de Noël et de l'hiver, une belle manière de se dire au revoir et de se souhaiter de joyeuses fêtes de fin d'année

Projet « musique » à l'École Maternelle

Depuis quelques années, les enfants de l'école publique de Beaujeu participent à un projet musical en partenariat avec l'école de musique « Sybémol ».

Chaque semaine Mickaël Replat professeur de l'école de musique, propose aux élèves des jeux d'écoute, de reproduction musicale avec la voix, de manipulation d'objets sonores.

Cette année scolaire, en lien avec le projet d'école, le choix s'est porté sur une mise en scène du conte « La moufle », en chansons. A la fin du mois de janvier les élèves ont donné une petite représentation au théâtre de Beaujeu, devant les familles.



Le Carnaval à l'École

Pour fêter la fin de l'hiver et l'arrivée du printemps nous avons organisé le carnaval à l'école. Pour l'occasion les enfants et l'équipe éducative étaient déguisés sur le thème des contes et nous avons pu admirer de très beaux costumes.

Nous avons commencé notre matinée par un goûter partagé puis les enfants ont été répartis dans des groupes, tout niveau de classe confondu, afin de réaliser des ateliers.



Chaque adulte a pu faire découvrir à son groupe les jeux préparés : chamboule-tout, lancer d'anneaux, parcours d'échasses, loto sonore, jeu de Kim...

La matinée s'est terminée par un moment festif dans la cour où les enfants ont pu chanter les chansons du carnaval apprises en classe et danser au rythme de musiques entraînantes.

Vie sociale et action culturelle :

Semaine du cirque à l'école élémentaire

La semaine du 3 avril 2023, tous les élèves de l'école élémentaire publique de Beaujeu ont pu découvrir deux spectacles circassiens. Grâce au financement de l'association des Zazous et de la coopérative scolaire, l'école s'est rendue en car à Lyon lundi 3 avril. Après une fin de matinée au parc de la Tête d'Or, les élèves étaient attendus au cirque Mondial, pour un spectacle de cirque 100% humain (jonglage, clowns, acrobaties à moto, ...). Et le vendredi 7 avril, toute l'école est allée à Monsols, afin d'assister à la restitution du projet mené par l'artiste circassien P. Ribeiro avec deux classes de 5^{ème}, puis à son propre spectacle. Les collégiens avaient réalisé une déambulation en forêt très réussie. Le spectacle de la compagnie Um Passo a Frente fut quant à lui en intérieur, dans un univers poétique et acrobatique, l'artiste évoluant autour d'une branche de plusieurs mètres. Tous les élèves ont pu assister à ce spectacle contemporain mêlant danse, arts plastiques et cirque ; grâce au financement de la CCSB.

Le spectacle de fin d'année des élèves de l'élémentaire publique, samedi 10 juin, a été lui aussi placé sous le signe du cirque

L'école de musique SYBEMOL 30 ans !

Cet anniversaire a été fêté lors du spectacle du 18 mars aux Ardillats.



La soirée a débuté par une très belle prestation de l'atelier musique et handicap des personnes de l'Accueil de Jour de Saint-Didier-Sur-Beaujeu. Ensuite, ce sont les classes de Formation Musicale qui ont présenté plusieurs chants, accompagnés à tour de rôle, par les éveils et par les plus grands.

En seconde partie, le conte musical « Billy Bluemoon et le phonographe volé » a rassemblé la quasi-totalité des élèves de l'école de musique. Les classes de premières années ont travaillé sur le texte et la mise en scène, et les plus grands ont illustré cette belle histoire grâce à 12 mouvements sur des styles musicaux très variés. Par petits groupes ou en grand ensemble, les élèves ont ravi le public par leur prestation.

Nadine Baudet, Présidente du SYBEMOL, a retracé l'histoire de l'école de musique et a accueilli sur scène la première secrétaire, Michèle Mahinc, le premier directeur, Jean-Pierre Prajoux et un ancien président, Daniel Michaud, tous très heureux de fêter ce trentième anniversaire.

La semaine suivante a eu lieu, les « 6 jours fous » de l'école de musique !



Le principe est d'ouvrir les portes de l'école de musique à tous et de permettre aux élèves de découvrir d'autres pratiques musicales : soundpainting, chant pour enfants, initiation à la direction d'orchestre, méthode O Passo, musico-thérapie, musique à l'image, histoire contée en musique, battle musicale...

Pour cette fin d'année, nous organisons la journée de fin d'année le samedi 3 juin : portes ouvertes de 10h à 12h à Beaujeu en lien avec l'école primaire de Beaujeu grâce aux interventions proposées par Mickael Replat, et deux spectacles des élèves à Quincié (14h30 et 16h30).

Les inscriptions pour la saison 2023-2024 sont en ligne sur le site depuis le 3 juin !



Infos/contacts :

<http://ecolemusiquesybemol.free.fr>

Nadine Baudet, Présidente (adjointe au Maire de Quincié en Beaujolais)

Thibaut Perron, Directeur :

direction.sybemol@gmail.com

Myriam Canard, Secrétaire :

secretariat.sybemol@gmail.com





Aujourd'hui BEAUJEU

Retrouvez tout l'agenda chez vous
les manifestations de Beaujeu,
les alertes en temps réel
(info circulation par exemple)
sur Panneau Pocket.
Une application gratuite
à télécharger sur votre portable



SINON, FLASHEZ-NOUS !



Maison du Rhône France services
35 rue de la Chapelle du Prince

Horaires d'ouverture :

Du lundi au jeudi :
8h30 – 12h15 - 13h30 - 17h
Le vendredi :
8h30 – 12h15 - 13h30 - 16h30
Tél : 04 74 69 51 63
Mail : mdr.beaujeu@rhone.fr

Ce bulletin vous est distribué
par les conseillers municipaux

Composition :

Mairie de Beaujeu

Impression :

Imprimerie du

Mont Saint-Rigaud

Les Hauts de Bornes

69790 PROPIERES

Tirage à 1150 exemplaires

Dépôt légal

3ème trimestre 2023

CALENDRIER PRÉVISIONNEL DES MANIFESTATIONS

*mise à jour mensuellement et consultable sur le site : www.beaujeu.fr
Suivez l'actualité sur Panneau Pocket (voir ci-contre)*

septembre 2023

Vendredi 1er
Samedi 02
Dimanche 03
Jeudi 07
Samedi 09
Dimanche 17
Vendredi 22

Théâtre - 20 h 30 - représentation théâtre du GRAAL (à confirmer)
Théâtre - 20 h 30 - représentation théâtre du GRAAL (à confirmer)
Structure stade - 14 h - 17 h Forum des associations
Théâtre - 15 h 30 - représentation théâtre du GRAAL (à confirmer)
Salle du Parc - 20 h 30 - inscriptions activités - association des familles
Salle du Parc - 14 h - 18 h - atelier Fresque du climat
Eglise Saint Nicolas - Concert organisé par les Amis de l'orgue (avec don à la fondation du patrimoine)
Structure Stade - Verticale de Rochefort (à confirmer)
Salle du Parc - 19 h 30 - Assemblée générale - Association Les Zazous

Octobre 2023

Vendredi 6
Samedi 7
Dimanche 8
Dimanche 15
Vendredi 20
Dimanche 22
Vendredi 27

Théâtre - spectacle ouvert à tout public - Assoc. Les Zazous
Théâtre - conférence « climat » Géopark Beaujolais - Syndicat Mixte du Beaujolais
Bouloardrome - éliminatoires tête à tête - Beaujolais Sport Boules
Salle du Parc - marche du Paradis - Amicale Laïque
Théâtre - spectacle de magie style cabaret - Séniors de Beaujeu
Théâtre (après-midi) - Don du Sang
Théâtre - film doc. "Sur les chemins de l'Iran" avec le réalisateur Philippe Prudent - Idéal Cinéma
Théâtre - concours de coinche - Séniors de Beaujeu

Novembre 2023

Dimanche 5
Vendredi 10
Samedi 11
Du 15 au 19

Structure stade - bourse aux jouets - Assoc. Les Zazous
Théâtre - repas des ainés - Séniors de Beaujeu
Structure stade - bal - jeunes conscrits
Centre-ville - défilé du 11 novembre
Fête du Beaujolais nouveau -Assoc. Les Sarmentelles

Décembre 2023

Samedi 2
Dimanche 3
Lundi 4
Vendredi 8
Mercredi 20
Vendredi 29

Place des Beaujolais - vente de sapins - école Sainte-Angèle
Théâtre - film tout public "Une belle course" - Idéal Cinéma
Théâtre - 14 h 30 - conférence « accompagnement d'un proche » - AGIRC ARCO
Théâtre et ville - concours de vitrine des Commerçants - GALICOB
Théâtre après-midi - film tout public : "Le chat Potté" - Idéal Cinéma
Théâtre (après-midi) - don du sang -

Janvier 2024

Dimanche 14
Vendredi 19

Théâtre - projection film (après-midi) - Idéal Cinéma
Théâtre - Cérémonie des Vœux du Maire

Février 2024

Vendredi 16

Théâtre - projection film (en soirée) - Idéal Cinéma

Mars 2024

Vendredi 8
Samedi 9
Vendredi 22

Théâtre (en soirée) projection film (en soirée) - Idéal Cinéma
Salle du Parc (après-midi) remise des cocardes aux 10 ans et boum - classes en 4
Théâtre (en soirée) remise des cocardes aux conscrits - classes en 4
Centre-ville - 20 h - défilé humoristique des Conscrits - classes en 4

